

Assemblée générale du Groupe de Sion du Club alpin

**du vendredi 30 novembre 2018, 18h30
à la Salle François-Xavier Bagnoud de la HES-SO à Sion**

1. Ouverture de l'Assemblée et bienvenue

Le président ouvre l'assemblée - la dernière pour lui - et salue les nombreux participant(e)s.

Sont présents pour le Comité du Groupe de Sion :

- Marc Gianadda, président
- Marc Emery, vice-président
- Stéphane Fumeaux, caissier
- Raphaël Aymon, préposé aux courses d'été
- Cédric Ravinet, préposé aux courses d'hiver
- Adèle Nellen, adjointe aux préposés aux courses (administratif)
- Sabrina Perinetti, préposée au stamm
- Jean-Marc Dayer, préposé à l'Igloo des Pantalons blancs
- Pierre Nicolier, chef AJ
- Alexandre Müller, chef OJ
- Janique Luyet, secrétaire

2. Ordre du jour

L'ordre du jour de l'Assemblée générale 2018 est le suivant :

- 2.1. Lecture du procès-verbal de l'Assemblée générale 2017**
- 2.2. Rapport du président**
- 2.3. Rapport du caissier et lecture des comptes**
- 2.4. Rapport des vérificateurs de comptes**
- 2.5. Budget 2019**
- 2.6. Rapport des chefs de courses**
- 2.7. Rapport du préposé à l'Igloo**
- 2.8. Rapport des chefs AJ – OJ**
- 2.9. Renouvellement du Comité**
- 2.10. Jubilaires – Admissions – Démissions**
- 2.11 Divers**

2.1. Lecture du procès-verbal de l'AG 2015

Il est rappelé à l'assistance la coutume établie voulant que la personne qui demande la lecture du procès-verbal en fait la lecture.

Aucun membre présent ne demande la lecture du procès-verbal de l'assemblée générale de 2017.

2.2. Rapport du Président

Le président indique que le Groupe de Sion fonctionne bien: De nombreuses courses sont proposées, lesquelles attirent un grand nombre de participant(e)s.

Il passe ensuite la parole à Philippe Chanton, responsable de la section Monte Rosa du Club alpin, lequel soulève les points suivants:

- Il existe une bonne collaboration entre les différents groupes de la section.
- Cabanes de la section : L'année 2018 a connu une diminution d'environ 1'000 nuitées sur les quatre cabanes de la section (-30% de nuitées en hiver pour la Cabane Monte Rosa). La cabane des Vignettes a connu une pollution de l'eau, qui a dû être amenée en hélicoptère. Quant à la cabane des Dix, elle a été médiatisée en raison de son projet de rénovation, 100% autonome (projet H2), lequel a été abandonné pour des raisons financières. En effet, le prix approuvé par l'assemblée des Délégués en 2017 de CHF 2 millions a quasiment doublé au fur et à mesure de l'évolution du projet. Cette augmentation est notamment due au stockage de l'énergie sous forme solide. Si le projet a obtenu les subventions de l'OFEE à hauteur de CHF 3 millions, il manque néanmoins un montant de 600'000.-- à 800'000.--, lesquels ne pourront être trouvés dans les délais. Il convient de trouver un "plan B" pour rénover la cabane, ce qui va malheureusement coûter plus cher à la section que le projet H2.
- Projet Swisalpine 2020 : Ce projet concerne la digitalisation des 40'000 itinéraires de courses existant dans les guides du CAS (livres). La première version du projet avec 1'000 itinéraires, est déjà en ligne, sur le nouveau site du cas. Il est possible de souscrire un abonnement, moins cher pour les membres, lesquels bénéficient également de trois mois gratuit. Le Groupe de Sion est d'avis que le coût de ce projet est trop élevé.
- Courses de section : Les courses de section connaissent une baisse de participation. Les membres sont encouragés à y participer.

Marc Gianadda remercie l'orateur

2.3. Rapport du caissier et lecture des comptes

Le caissier, Stéphane Fumeaux, passe en revue les comptes de résultats 2017/2018, le bilan au 31 octobre 2018 et le budget 2018/2019 selon le document annexé, précisant les points suivants :

a) Comptes de résultats 2017/2018

Le compte de résultats présente un résultat de CHF 13'491.84.--. Les cotisations se montent à un peu plus de CHF 41'000.--. La saison à l'Igloo a été bonne au vu des nuitées. Le montant porté au compte pour le loto est après le paiement des subventions à l'OJ et à l'AJ. Comme la rénovation des toilettes de l'Igloo n'a pas été faite en 2018, le montant y relatif s'élève à CHF 0.

Aucun participant à l'assemblée n'émet de remarque.

b) Bilan au 31 octobre 2018

Le bilan au 31.10.2018 présente des actifs de CHF 208'825.58.-- et des passifs de CHF 208'825.58.--.

Aucun participant à l'assemblée n'émet de remarque.

c) Budget 2018 / 2019.

Le résultat budgété se montent à -CHF 37'750.--, ce qui est conservateur.

Un membre de l'assemblée regrette d'aborder la question financière avant d'être informé sur ce qui a été entrepris durant l'année. Le président répond que ce point sera présenté dans les points suivants de l'ordre du jour. Il remercie l'orateur.

2.4. Rapport des Vérificateurs des comptes

Les vérificateurs des comptes, par Jacques Salamin, lit le rapport des vérificateurs, précisant que les comptes sont conformes aux exigences légales. Ils attestent de leur exactitude et donnent ainsi décharge au caissier.

Aucun participant à l'assemblée n'émet de remarque.

2.5. Budget 2019

A la suite de la présentation du budget 2018 / 2019 par le caissier, sous chiffre 2.3. c), aucune participant à l'assemblée générale n'émet de remarque.

2.6. Rapport des Chefs de Courses

Raphaël Aymon remercie les chefs de courses, lesquels font vivre le club, ainsi que les guides de montagne pour la bonne collaboration.

Alain Foehn a réussi le cours de chef de courses hiver. Laetitia Michellod, Sandrine Volluz, Damien Evequoz et Maurice Evequoz fonctionneront comme nouveaux adjoints aux courses d'hiver. Pascal Bossane et Jean Decaix ont également réussi la formation de chef de courses été. Christophe Rey, Jonathan Moix et Virgile Nanchen sont les nouveaux du Groupe. Adrien Robez-Masson reprend le poste d'adjoint au préposé aux courses d'été à la suite du départ de David Marty, lequel est remercié pour ses services et reçoit en retour un cadeau.

Trois incidents sans graves conséquences sont à déplorer en 2018.

Raphaël Aymon remercie également Stéphane Lesquereux, responsable du site Internet du Groupe de Sion, pour son travail dans l'ombre ainsi que Jérôme Barras, responsable des randonnées, lequel a mis sur pied un programme des plus variés et fournis. Parole lui est donnée.

Jérôme Barras indique qu'à la suite des vœux de plusieurs personnes d'organiser des randonnées durant la semaine, il a mis sur pied le groupe de randonnées, aidé par d'autres chefs de courses. Les inscriptions à ses sorties se font de la même manière que pour les courses des actifs.

Cédric Ravinet précise que, pour ce qui est des courses d'été, le programme offert était complet et varié, grâce aux chefs de course, qu'il tient à remercier. En 2018, plus de mille membres ont participé aux différentes courses proposées en été et en hiver. Le nombre de courses proposées est plus ou moins égal à celui de l'année passée et le nombre de participants a diminué quelque peu, alors que le nombre de nouveaux membres a augmenté. En résumé, le Groupe de Sion fonctionne bien et les courses sont bien fréquentées.

Marc Gianadda remercie les orateurs.

2.7. Rapport du Préposé à l'igloo

Le préposé à l'Igloo des Pantalons Blanc, Jean-Marc Dayer, rappelle que ce n'est pas l'Igloo qui doit être rénové, mais le bûcher et les toilettes. Le projet concret, dont les coûts ont explosé, a été mis à l'enquête publique au début de l'été 2018. Le permis de construire arrive à terme. La vision locale nécessaire n'a malheureusement pas pu être faite en raison de la neige. Au vu des coûts, les personnes responsables du projet, à savoir Jacques Salamin, Philippe de Kalbermatten et lui-même, ont « changé de fusil d'épaule » et trouvé une entreprise prête à procéder à la rénovation à des coûts moindres. En janvier 2019, une séance est d'ailleurs prévue avec cette entreprise afin d'affiner le

projet de rénovation. Si tout devait se passer comme prévu, les travaux de rénovation pourraient être effectués en 2019. La réfection du bûcher est également comprise dans ce projet de rénovation, afin de pouvoir stocker le bois.

En ce qui concerne les nuitées à l'Igloo, il mentionne que depuis trois ans, elles augmentent, l'année 2018 étant une année record. Cette augmentation a principalement lieu durant l'automne et en hiver. En d'autres termes, la fréquentation de l'Igloo est bonne et le projet de rénovation des toilettes et du bûcher avance gentiment mais sûrement.

Marc Gianadda remercie l'orateur.

2.8. Rapport du Chef AJ-OJ

Le chef OJ, Alexandre Müller, indique ne pas avoir grand-chose à ajouter à ce qu'il a présenté les autres années, l'année 2018 s'étant bien passé.

Quant au chef AJ, Pierre NICOLLIER, il mentionne que ce soir marque la fin d'une étape qui aura duré 25 ans puisque le caissier des AJ / OJ, Jean-Yves Dayer, va quitter ses fonctions. Il sera remplacé aux mêmes conditions par Jean-Pierre Follonier.

Aucun membre de l'assemblée générale n'émet de remarque à cette nouvelle nomination.

Il tient également à remercier les personnes œuvrant au bon fonctionnement de l'AJ, à savoir notamment Adèle NELLEN, les guides qui y participent, les moniteurs et les parents. Aucun accident ne s'est produit en 2018.

2.9 Renouvellement du Comité

Le président rappelle avoir informé l'assemblée générale 2017 de sa démission pour la présente assemblée. Il profite de l'occasion pour remercier toutes les personnes avec lesquelles il a travaillé durant sa présidence, en ayant un mot humoristique pour chacune et chacun.

Marc Emery lui remet un cadeau de remerciement pour son engagement durant ces années en qualité de président du Groupe de Sion. Marc Gianadda le remercie et réitère son plaisir et son honneur à avoir présidé le Groupe de Sion, lequel fonctionne.

Philippe Chanton tient également à remercier, au nom de la section Monte Rosa, Marc Gianadda pour son dévouement à la tête du Groupe de Sion, précisant avoir apprécié travailler à ses côtés. Il lui remet ensuite un cadeau à titre de remerciement.

Marc Gianadda présente Mathieu Biselx, lequel s'est déclaré prêt à lui succéder en tant que président du Groupe de Sion. Personne dans l'assistance ne dépose sa candidature à cette fonction. Mathieu Biselx se présente brièvement, soulignant les raisons pour lesquelles il aime la montagne et qu'il entend faire honneur aux personnes qui l'ont précédé à ce poste.

Aucun membre de l'assemblée n'émet d'objection à cette candidature, si bien que Mathieu Biselx est nommé président du Groupe de Sion. L'assemblée le félicite en l'applaudissant.

2.10 Jubilaires-Admissions-Démissions

Le président appelle les jubilaires l'un après l'autre sur le devant la scène, les félicitant pour leur fidélité au Groupe de Sion et leur remettant leur distinction. Après avoir reçu les bises de la secrétaire, parole leur est également donnée.

Marc Gianadda remercie les orateurs.

En ce qui concerne les admissions et démissions, Jacques Salamin présente les statistiques des membres depuis 2004. En 2018, 190 membres ont quitté le groupe et 220 nouveaux membres ont été admis.

Le président énumère le nom des six membres décédés en 2018 et une minute de silence en leur mémoire est observée.

2.11. Divers

Marc Emery rappelle que le loto du Groupe de Sion est agendé au 27 janvier 2019 et invite les membres à y participer. Il cherche également encore des bénévoles.

Sabrina Peretti, préposée au stamm, se réjouit du bon fonctionnement stamm et ne peut que convier tout un chacun à passer.

L'adjointe des préposés aux courses, Adèle Nellen, tient à remercier tout particulièrement, Pierre, Alex, Jacques et Jean-Yves pour leur travail.

A la remarque d'un membre quant à l'édition du troisième livre sur le 150^{ème}, Philippe Chanton indique également être victime de cette situation et ne pas avoir de relations avec les éditions en question.

Comme personne ne demande la parole, le président clôt la séance, laquelle est levée à 20h20.

Sion, le 21 janvier 2019

Pour le Groupe de Sion de la section Monte Rosa :

Mathieu Biselx,
Président

Janique Luyet
secrétaire